



## #StandByMe – Beistehen. Mitwirken. Einsamkeit lindern.



© Spinax Civil Voices / Limitierte Rechte

### **Gemeinsam mit einer starken Community wollen wir Einsamkeit in unserer Gesellschaft lindern. Vor allem bei Menschen in Not.**

Dienstag, 01.12.2020: Heute ist #GivingTuesday – der weltweite Tag des Gebens und der Grosszügigkeit. An diesem Tag dreht sich alles darum, zu geben und Gutes zu tun. Diesen globalen Solidaritätstag nutzen wir, um einen Aufruf gegen die Einsamkeit zu platzieren.

Einsamkeit ist ein Thema, das von der Gesellschaft oft noch tabuisiert oder gar ignoriert wird. Dabei begegnet sie uns täglich. Aber die Einsamkeit, weiss wie sie sich tarnen kann. Sie schleicht sich heimlich durch die Hintertür ein und entwickelt sich dann langsam zur Qual.

Wie kann jemand bei der heute herrschenden digitalen Vernetzung noch einsam sein? Genau hier liegt die grösste Gefahr. Da sich heute vieles online abspielt, gehen soziale Beziehungen verloren und es droht die gesellschaftliche Isolation.

Einsamkeit ist aber nicht nur ein Phänomen der virtuellen Welt. Sie ist sehr real. Die Heilsarmee begegnet sie täglich in vielschichtiger Weise bei ihrem Einsatz für die Menschen, die bereits ein Dasein am Rande der Gesellschaft führen.

### **Gemeinsam stark**

Aufmerksamkeit gegen Einsamkeit – das geht nur gemeinsam. Im November 2019 haben wir daher beschlossen, mit #StandByMe ein Zeichen gegen die Vereinsamung zu setzen. Das Projekt durchleuchtet das Thema Einsamkeit von allen Seiten und macht mit verschiedenen Aktivitäten darauf aufmerksam.

Wie erleben Menschen Einsamkeit? Wie gehen sie damit um? Wie kommen sie im besten Fall auch wieder aus ihr heraus? Um auf Fragen wie diese, eine Antwort zu finden, wollen wir den Dialog zwischen den Spendern, der Organisation und den Betroffenen fördern. Damit wollen wir Menschen, die an Einsamkeit leiden, helfen und kontinuierlich ein starkes Netzwerk auf- und ausbauen. Dafür wünschen wir uns - und brauchen wir - Mitstreiter!

### **Die Idee**

Jeder erlebt punktuell Einsamkeit. Menschen in Not leiden jedoch sehr stark darunter. Betroffene geraten durch Einsamkeit noch schneller in soziale Isolation und kommen schwer wieder raus. Sie landen in einer Sackgasse. Und genau hier greift die Heilsarmee mit ihrem aktuellen Projekt ein. Mit Geschichten aus der täglichen Arbeit an der Front, will sie die Gesellschaft für dieses wichtige Thema sensibilisieren und fordert zum aktiven Mitwirken auf.

Das Projekt ist noch jung, zeigt aber bereits Wirkung. So durften wir bereits einige gute Mitwirk-Ideen entgegennehmen. Mit #StandByMe hat die Heilsarmee die Zeichen der Zeit richtig gedeutet und handelt.

### **Autor**

Judith Nünlist, Heilsarmee Fundraising

### **Publiziert am**

1.12.2020